



Oasis, pour chacune et chacun

COHÉSION SOCIALE L'Aras a mis sur pied un concept novateur, présenté hier à tous les partenaires. L'objectif : aider chaque personne du district à bénéficier des prestations auxquelles elle a droit.

TEXTES : TIM GUILLEMIN
PHOTOS : MICHEL DUPERREX

« Concrètement, Oasis sert à identifier les personnes ayant droit à des prestations, mais qui ne les font pas valoir, par méconnaissance ou gêne. Oasis est un relais, un liant, afin d'aider les personnes qui en ont besoin, tout simplement », explique Claude Borgeaud, directeur général de l'Association régionale d'action sociale du Jura-Nord vaudois (Aras Junova).

Bien souvent, les démarches administratives sont une source de découragement supplémentaire pour des personnes se sentant submergées dans leur vie. Se rendre dans un bureau, monter un dossier, aller « au social », sont autant d'obstacles à surmonter, ce qui n'est pas toujours simple sans accompagnement. Ai-je droit à une aide? Comment faire? Ai-je vraiment envie de solliciter un organisme étatique? Ces questions, beaucoup de personnes se les posent, mais n'osent pas franchir le pas et, quelques semaines ou quelques mois

après, il est trop tard. « Or, parfois, intervenir au bon moment permet de régulariser une situation qui devient difficile par la suite si rien n'est fait », insiste Claude Borgeaud, lequel, avec le soutien de ses équipes évidemment, a eu l'idée de lancer Oasis, un projet novateur qui suscite déjà beaucoup de curiosité de la part d'autres organismes, tant ses prémices sont intéressantes et porteuses d'espoir.

Oasis a pour mission, outre une notion de complémentarité avec les partenaires de la santé et du social, d'être proche de la population, via des relais dans les communes,

comme par exemple un syndic, un municipal, ou la personne en charge du Contrôle des habitants. « Ces gens peuvent identifier des situations délicates, ils ont les informations. Ils peuvent alors parler à la personne concernée et l'orienter vers Oasis, qui prendra le relais et permettra à la personne de trouver des solutions en lui apportant un appui ciblé et précis, en l'orientant vers le bon organisme pour la suite », enchaîne Claude Borgeaud. En clair, Oasis ne rédigera pas un CV ou n'accompagnera pas une personne à un entretien d'embauche. Elle ne lui donnera pas

d'argent non plus, mais elle lui indiquera vers qui se tourner pour obtenir des prestations auxquelles elle a droit. « En étant proactif et en réagissant au bon moment, on évitera à des situations de dégenerer. Il s'agit clairement de prévention », enchaîne le directeur général, qui a mis sur pied une « équipe mobile », qui apporte une « nouvelle dynamique à l'action sociale locale » et qui répond à la « vision de cohésion sociale voulue par les autorités politiques communales ». Il est ici important de souligner que ce projet est donc porté, imaginé et créé au niveau communal, et que l'Etat n'y joue aucun rôle.

Le lancement d'Oasis s'est tenu hier au château d'Yverdon-les-Bains en présence de plus d'une centaine de personnalités représentant les autorités politiques, ainsi que les partenaires du social, de la santé, de l'économie du Canton de Vaud et du district du Jura-Nord vaudois.

73

L'Aras Junova réunit 73 communes qui offrent des prestations liées aux aides financières, aux assurances sociales, à la gestion du budget, à la formation, à l'emploi ou encore au logement. Certaines de ces communes collaborent également pour proposer des places d'accueil de jour destinées aux enfants à travers les réseaux officiels.

INFOS PRATIQUES
Tout savoir sur Oasis :
www.oasis-junova.ch

Contact : 076 739 16 82
et oasis@vd.ch

Le non-recours, un phénomène à combattre

Oasis se focalise notamment sur le « non-recours », un phénomène concernant les personnes qui ne font pas valoir les prestations financières et sociales auxquelles

elles ont pourtant droit. La palette est cependant large. Encore faut-il les connaître et savoir comment les demander et à quel organisme s'adresser.



Sophie Dumoulin : « Oasis est un concept efficace et innovant »

Présidente du Conseil intercommunal Aras Jura-Nord vaudois et municipale à L'Abergement, Sophie Dumoulin a relevé le soutien des communes qui collaborent avec l'Aras : « Il est très important pour moi de montrer que les 73 communes sont

derrière ce projet, de montrer qu'elles plébiscitent toutes le concept Oasis. C'est vraiment un projet qui va permettre de lutter de manière proactive contre le non-recours. Nous sommes convaincus que c'est un concept efficace et innovant. »



Claude Borgeaud : « Oasis n'est pas un mirage ! »

Directeur général de l'Aras Jura-Nord vaudois, Claude Borgeaud a insisté dans son discours sur les actions concrètes que peut mener Oasis : « Plus nous montons en amont des problématiques sociales, plus nous

pourrions préserver les familles et les personnes dans le besoin. Oasis n'est pas un mirage, Oasis existe vraiment ! » a-t-il proclamé en lâchant le slogan imaginé pour le projet : « Et si c'était pour vous ? »



Rebecca Ruiz : « Il faut agir avant que les situations ne se péjorent »

Egalement présente hier au château, Rebecca Ruiz a relevé son soutien au projet Oasis : « Vos actions trouvent écho dans ce que je lis chaque jour dans mon courrier depuis quatre ans, des récits de gens se sentant abandonnés. »

La conseillère d'Etat, cheffe

du Département de la santé et de l'action sociale, a enchaîné en saluant une initiative au service de la population vaudoise, et en particulier ses membres les plus fragiles. « Il faut agir avant que les situations ne se péjorent afin de gagner la confiance des gens. »